

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 10.10.2022

**Sitzungsleitung:** Ludwig Firkert

**Protokoll:** Fabian Bock

Sitzungsbeginn: 18:40

Sitzungsende: 21:15

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Fabian	A			
Bock, Nathalie		E		
Borrmeister, Anne	A			
Brenzinski, Colin				R
Fahlbusch, Paula				R
Firkert, Ludwig	A			
Freiwald, Fabian		E		
Kahl, Livia Jo				R
Matz, Anne Josephine	A			
Massino, Jasmin				R
Mirtschin, Laura	A			
Rothe, Maximilian		E		
Semmler, Roman		E		
Vogel, Johannes	A			
Weller, Nora		E		
<b>Assoziiertes Mitglied:</b>				
Brähne, Robert	A			
Dienel, Nick	A			
Hahn, Jonathan		E		
Kahler, Hanna	A			
Kaiser, Clemens Jakob		E		
Krause, Manja	A			
Lopens, Nele		E		
Schnitzler, Ann-Sophie		E		
Schubert, Lisa	A			
Fellner, Paul	A			
<b>Gäste:</b> Peggau, Undine; Kosmehl, Erik; Menzer, Quinn; Haubold, Hendrik;				

## TOP 0: Formalia

**Der FSR ABS ist mit 6 von 11 anwesenden gewählten Mitgliedern *nicht* beschlussfähig.**

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

## TOP 1: Post und Studierendenanliegen

Feedback Passt-Programm [Sonstiges; 23.09.]

26.11. erster Gemeinschaftsschultag 10-15 Uhr [Posteingang (später ÖA); 28.09.]

Infoveranstaltung Uni Live am 13.10. 13-14:30 Uhr online [Posteingang (später #Legi\_22-23 -> Veranstaltungen -> Uni live); 28.09.] → Teilnahme: Fabian B.

Fokusgruppengespräch der Fakultät Mathematik zum Thema „digital gestützte Lehre“ am 18.10. um 12 Uhr [Sonstiges; 30.09.]

Anfrage vom Weißen Ring, um Material für Ersti-Beutel zu sponsoren [Posteingang (später ESE -> Ersti-Tüten); 02.10.]

Herbstuni am 20.10. von 15-17 Uhr [Posteingang (später Veranstaltungen -> Herbstuni); 04.10.] → Teilnahme: Laura, Robert, Hendrik, Fabian

ESE: mehrere Beschwerden von Anwohner:innen am POT und in der Neustadt

Bitte um Gesprächstermin von Benjamin, Team Digitale Lehre GSW [Posteingang (später: Sitzungsanmeldungen); 06.10.]

Demonstration zum neuen Hochschulgesetz am 17.10. [Posteingang (später ÖA); 09.10.]

Einschreibung Deutsch-Didaktik [Studierendenanliegen; 02.10.)

- Diskussion, warum, wie kann das geändert werden; Ludwig sinngemäß: nur wenn richtiger Grund adressiert wird, wird es Lösungen geben, Vorschlag sich mit Studis zusammensetzen

- Laura: Problem: Infrastruktur von OPAL (lt. Uni, mehr siehe Berichte)

- Nick: unterstützt diesen Vorschlag von Ludwig, Problem sei nicht OPAL

- Paul: skizziert ein ähnliches Problem in der Politikdidaktik

- Ludwig: Bildung Landessache, das Geld fließt wohl nicht in die Lehre und Ausbildung speziell für LA, Ausrichtung auf die Exzellenz Standorte

- Nick: Thema für Gespräche mit Gewerkschaften
- Überschneidung VI BW1 und Eng [Posteingang (später Studierendenanliegen); 07.10.]
- Robert: wie kann es sein, dass 2 Veranstaltungen zu einer Zeit angeboten werden
- Lisa: lt. Fakultät nur eine
- Nick: dies meine immer nur die eine Fakultät keinen Blick auf andere Fakultäten
- Manja: kritisiert die Überschneidung mit Englisch
- Laura: ZLSB, sie würden es ja koordinieren, geht da nicht etwas zu erreichen
- Paul: Tutorien sind weiter geöffnet (17 verschiedene)
- Idee einer online asynchron Variante, evtl. als Vorschlag unterbreiten

## TOP 2: Berichte

- Bericht StuRa (29.09.2022):  
Stura Sitzung 29.09.22
- Referat Finanzen und Projektförderung braucht dringend neue Leute  
→ sonst wird die Finanzprüfung für die FSRe schwer und damit ist ihre Finanzierung gefährdet.
- es gab einige Wahlen und Entsendungen
- Einige Finanzanträge
- Informationen über MOBI-Bike wurden präsentiert
- Ein Vertrag für die Weiterführung soll ausgehandelt werden
- Eine neue Fachschaft soll gebildet werden für die Medizinstudierenden in Chemnitz
- Eine geschlossene Sitzung hat stattgefunden
  
- Bericht Lisa FakRat:  
- keine Vertretung war anwesend, alle neuen Studienordnungen wurden beschlossen
  
- Bericht Laura: Gespräch mit Herrn Milker  
Gespräch Herr Milker 27.09.2022  
Bezug: Beschwerde über BW-Einschreibungen

- Hauptproblem: OPAL, Technik
- Großer Aufwand für Dozierende
- Einschreibung lieber gestaffelt oder im Block?

Vorteile gestaffelt: bessere Chancen durch Variation, verschiedene Zeiten gut für Studis mit

Kind, Arbeitende, Carende, etc.

Vorteile Block: einheitlich

- Eigentlich müssten Studis/Härtefälle bevorzugt werden (Warteliste im letzten Semester, Studis mit Kind, Studis am Ende der Regelstudienzeit, Carende) = schwierig umsetzbar
- Mögliche Forderung: festgelegter Einschreibetermin schon im KVV, über die Seminarbeschreibung transparent machen/dort vermerken oder Liste mit allen Einschreibeterminen
- Vorgehen: Herr Milker spricht zunächst mit dem Studienbüro/Studiendekan\*in, dann erst an Dekanin wenden, danach FakRat

## **TOP 3: Auswertung der Sommer FZÜ**

- Hanna: Danksagungen am Ende länger und geordneter
- Photoecke anders (bitte keine sperrmüllartige Ablage vortäuschen)
- keine sinnvolle Struktur der Moderation (Moderation an Planung mit beteiligen)
- Blumen besser ordnen (ca. 30 Gerberas über, die vorher an den GS-Chor gingen)
- nicht einfach übernehmen, sondern mit allen vorher reden
- alle Türen aufschließen
- Transponder funktioniert für Räume
- Band phasenweise langatmig
- keine Werbung (für Gewerkschaften) während der Moderation
- Programm kürzen
- nach 5 min Reden ablassen
- keine Herr / Frau – Anreden

- keine Garderobe im Sommer
- größere Schrift auf der Präsentation
- Abschlussphoto von allen zusammen
- trinken erst nach Aufräumen
- bessere Absprache mit den facility- Manager\*innen
- Horbach? (Verweis auf Sitzung im August) Meinungsbild war damals dagegen (damals aber nicht beschlussfähig)
- Nick verteidigt die Zusammenarbeit mit Horbach
- Laura spricht sich dagegen aus
- Nick gibt die Finanzierung der Photograph\*innen zu bedenken
- Paul: warum nicht finanzieren
- auf Spenden aufmerksam machen, mehr als es hier der Fall war
- Ludwig: Grundsatz der Werbung besprechen
- keine Zusammenarbeit mit BP!
- Nick: Danke an alle die mitgeholfen haben! <3, „danke an die Helfer\*innen“

## **TOP 4: Termine**

- 12.10. StuKo um 16 Uhr digital [Link in Mail]
- 17.10 Demonstration zum neuen Hochschulgesetz
- 10.11. Restart AK DigMed
- 26.10 FakRat
- 26.11. erster Gemeinschaftsschultag

Nächste Sitzung ist am 17.10.2022, geschlossenen Sitzung mit ESE-Auswertung

- Fabian und Manja: Erstis vorher einladen und Feedback einholen
- als eine Sitzung abhandeln mit offenem und geschlossenem Teil

### **TOP 5: Sonstiges**

- Demnächst Sitzzahlen für kommende Legislatur besprechen
- Geld für Kneipentour bei Max R.
- Erasmus Studys haben kaum Orientierung
- evtl. extra Werbung für Beratung
- Laura: Hinweis auf Liegenschaften, Veranstaltungen wie Glühwein-Grillen
- Neuer- Menschen- Abend kombinieren mit Erstitüten abholen

### **TOP 6: Nächste Sitzung**

Nächster Sitzungstermin: 17.10.2022  
Nächste Sitzungsleitung: Firkert, Ludwig oder Rothe, Max  
Nächstes Protokoll: XXX  
TOP-Vorschläge: ---

### **Bestätigung des Protokolls**

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in

## Legende:

- **Grün:** kleinere (fertige) Änderungen
- **Rot:** Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich